

CONGRESO NACIONAL  
CÁMARA DE SENADORES  
SESIONES ORDINARIAS DE 2019  
ORDEN DEL DÍA N° 526

Impreso el día 14 de Noviembre de 2019

SUMARIO

COMISIÓN BANCA DE LA MUJER

Dictamen en el proyecto de declaración de la señora senadora Crexell, expresando beneplácito por la inclusión de la médica Mabel Bianco en la lista de las cien mujeres más inspiradoras e influyentes del mundo. (S-3064/19).

DICTAMEN DE COMISIÓN

Honorable Senado:

Vuestra Comisión de Banca de la Mujer ha considerado el proyecto de declaración de la señora senadora Lucila Crexell, registrado bajo expediente S-3064/19, mediante el cual expresa El beneplácito de este Honorable Senado de la Nación por la inclusión de la médica Mabel Bianco en la lista "100 mujeres 2019" de la BBC en la categoría Liderazgo, que reúne a las mujeres más inspiradoras e influyentes de todo el mundo; y por las razones que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

De acuerdo a lo establecido por el artículo 110 del Reglamento del Honorable Senado, este dictamen pasa directamente al orden del día.

Sala de la comisión, 13 de noviembre de 2019.

Norma H. Durango – Ana C. Almirón – María E. Catalfamo – Lucila Crexell – María T. M. González – Ana M. Ianni – Cristina López Valverde – Beatriz G. Mirkin – María I. Pilatti Vergara – María de los Ángeles Sacnun.-

PROYECTO DE DECLARACION

El Senado de la Nación

DECLARA

El beneplácito de este Honorable Senado de la Nación por la inclusión de la médica Mabel Bianco en la lista "100 mujeres 2019" de la BBC en la categoría Liderazgo, que reúne a las mujeres más inspiradoras e influyentes de todo el mundo.

Lucila Crexell

## FUNDAMENTOS

Señora Presidente:

En el año 2013 la British Broadcasting Corporation (BBC) comenzó con una iniciativa llamada “100 mujeres” mediante la cual anualmente se emite un listado compuesto por 100 mujeres a las cuales la BBC considera como las más inspiradoras, influyentes e innovadoras del mundo.

La propuesta indaga y relata historias de mujeres destacadas en el mundo, que tuvieran logros o hubieran inspirado cambios en sus sociedades que sirvieran al Futuro de las Mujeres. Precisamente, en la edición de este año la consigna consistió en “¿Cómo sería el futuro si fuera conducido por mujeres?”

La lista se dividió en 6 categorías: Tierra, Conocimiento, Liderazgo, Creatividad, Deportes e Identidad. En la categoría de Liderazgo fue incluida la médica Mabel Bianco, Máster en Salud Pública por la Universidad del Valle (Cali Colombia) y Especialista en Epidemiología y Estadística Médica por la Escuela de Epidemiología (Universidad de Londres)<sup>1</sup>.

Bianco es una de las 10 mujeres latinoamericanas reconocidas en la lista, compartiendo lugar con científicas, deportistas, artistas, sobrevivientes, políticas, activistas, periodistas y empresarias de Brasil, India, Estados Unidos, Nepal, México, Canadá, Finlandia, Reino Unido, China, Vietman y Uruguay, entre otros países.

En la lista figuran la actriz y activista de derechos humanos Yalitza Aparicio, primera mujer indígena mexicana nominada a un Oscar por su actuación en la película Roma; la científica MiMi Aung, que a los 16 años viajó sola de Myanmar a Estados Unidos para estudiar y actualmente dirige el equipo de la NASA que diseñó un helicóptero para viajar a Marte en 2021; la irlandesa Sinéad Burke, activista por la discapacidad más influyente en el mundo que desafía a los nombres más importantes de la industria de la moda internacional para que diseñen prendas más inclusivas.

También están la psicóloga forense Soo Jung Lee, que desde Corea del Sur promueve leyes contra el stalking o acoso obsesivo; la atleta nigeriana Salwa Eid Naser, que este año fue la mujer más rápida de la historia en correr los 400 metros en el Mundial de Atletismo de Doha; la activista Jamie Margolis, que a los 16 años cofundó en los Estados Unidos el movimiento Hora Cero, que convocó a través de las redes sociales la primera marcha de los jóvenes contra el cambio climático en 25 ciudades del mundo.

También se destacan la activista por el cambio climático Greta Thunberg, la actriz Bella Thorne, la activista transgénero Nisha Ayub, la elegida como mejor futbolista del mundo Megan Rapinoe, la congresista estadounidense Alexandria Ocasio-Cortez, la luchadora de

---

<sup>1</sup> <https://www.bbc.com/news/world-50042279>

sumo japonesa Hyori Kon y la activista india por los derechos humanos Parveena Ahanger, entre otras.

En tres párrafos la BBC repasa la trayectoria de Bianco en la promoción de los derechos fundamentales para las mujeres, como la salud en general y la salud reproductiva en particular, en especial el cuidado de las más pequeñas.

En el perfil de la BBC se la describe como una médica feminista que pasó las últimas 4 décadas poniendo en la agenda política argentina a la salud de las mujeres, sus derechos reproductivos, la legalización del aborto y la lucha contra el VIH/SIDA. Asimismo se destaca que ha propiciado la implementación de políticas para salvar las vidas de las mujeres, que van desde el cáncer de mama hasta la prevención de la violencia de género.

Por último según el jurado a cargo de la selección de las nominadas para este año se la describe como “pionera de la educación sexual”, habiendo participado de foros regionales e internacionales como el de la Organización de Naciones Unidas (ONU) con líderes como la expresidenta chilena Michelle Bachelet o la jefa del gobierno alemán Angela Merkel.

Este año Bianco, reconocida feminista, coordinadora de la Campaña Internacional “Las Mujeres No Esperamos”, “Acabemos la Violencia” y “VIH. YA!” y del Grupo Internacional de Mujeres y el Sida (IAWC), cumplió 30 años como presidenta de la Fundación para Estudios e Investigación sobre la Mujer (FEIM), una ONG que desarrolla investigaciones, incidencia política, capacitación, y promueve la igualdad y los derechos de las mujeres, niñas y adolescentes en Argentina y América Latina y el Caribe, y tiene status consultivo en Naciones Unidas.

Su trayectoria se remonta a la década del 70 cuando comenzó a realizar estudios epidemiológicos sobre cáncer de mama, útero y morbi-mortalidad materna en la Escuela de Salud Pública de la Universidad Nacional de Buenos Aires y el Centro de Investigaciones Epidemiológicas de la Academia Nacional de Medicina, en cuya creación participó a comienzos de los 80 y luego integró como Jefa de Investigaciones.

En 1983 se incorpora al Ministerio de Salud y Acción Social de la Nación, donde coordinó el “Programa Alimentario Nacional”, y en 1984 creó el “Programa Mujer, Salud y Desarrollo”, siendo directora nacional de Relaciones Internacionales en dicho Ministerio entre 1985 y 1989.

En 1984 fue relatora de la Conferencia Regional de la Mujer que se realizó en Cuba, preparatoria de la III Conferencia Internacional de la Mujer, en representación del gobierno argentino. Un año más tarde integró la delegación oficial de Argentina en la III Conferencia Internacional de la Mujer en Nairobi, donde fue relatora del grupo de salud.

En 1988 y 1989 integró el Comité Organizador del Foro de La Haya acerca de la implementación del Plan de Acción de la Conferencia Internacional de Población y Desarrollo, preparatorio de la Sesión Especial de La Asamblea General de ONU.

En 1990 es designada consejera del Comité Directivo de la Red de Salud de las Mujeres Latinoamericanas y Caribeñas -RSMLAC- hasta el año 2000, cuando integra el Comité Asesor. En 1992 crea en Ámsterdam con un grupo de mujeres, el Grupo Internacional de Mujer y SIDA, que coordina hasta la actualidad.

En 1995 participó en las Conferencias Internacionales de Población y Desarrollo en El Cairo y de la Mujer en Beijing, y desde entonces trabaja para la implementación de los Planes de Acción de ambas a nivel nacional, regional y mundial.

En 1997 es designada Secretaria General del Consejo Latinoamericano y del Caribe de Organizaciones No Gubernamentales con Servicio en VIH/SIDA - LACCASO, hasta principios del año 2000, cuando es designada coordinadora de la Unidad Coordinadora Ejecutora de VIH/SIDA y ETS y Coordinadora del Proyecto LUSIDA del Ministerio de Salud de la Nación, cargo que desempeña hasta noviembre del 2001, año en que es invitada a integrar el grupo asesor de Derechos Humanos de ONUSIDA, el que todavía integra.

En la Coalición Internacional de Salud de la Mujer -IWHC- es designada en el 2002 y desde 2008 es Vicepresidenta. En el año 2003 organizó y fundó con otras tres ONG el Consorcio Nacional de Derechos Sexuales y Reproductivos (CoNDeRS), que reunió a más de 400 organizaciones y grupos de mujeres, jóvenes y derechos humanos. Hasta 2011 monitoreó la implementación de la Ley de Salud Sexual y Procreación Responsable en todo el país.

A partir del 2009 integra el Comité Directivo de Center for Health and Gender Equity- CHANGE, siendo consultora de distintas organizaciones nacionales e internacionales y de agencias del sistema de Naciones Unidas.

En 2012 creó y copreside el Comité de ONG de América Latina y el Caribe para la Condición de la Mujer (Comité de ONG' CSW LAC filial de la Mundial). Es miembro electa del Grupo Asesor Regional de la Sociedad Civil de ONU Mujeres. Y también es Presidente de la Coalición Mundial Mujeres y Sida.

En el 2013 se incorporó en Naciones Unidas a la discusión de la Agenda Post 2015. Integra el Grupo Mayor de Mujeres ante Naciones Unidas en el subgrupo Foro Político de Alto Nivel. Desde mayo de 2016 integra la Comisión sobre Equidad de Género y Desigualdades en Salud en las Américas, creada en la Organización Panamericana de la Salud en colaboración con el Instituto de Equidad en Salud de la Universidad Global de Londres, UCL.

En el mes de junio del 2018 participó de los debates previos al tratamiento de la Legalización de la Interrupción Voluntaria del Embarazo, manifestándose a favor de la misma.

Es autora de 5 libros y más de 100 artículos publicados en revistas científicas y medios de comunicación; ha escrito capítulos en 7 libros. Fue premiada por la Rueda Femenina del Rotary Club en dos oportunidades y por la Organización SWANIR; en el 2005 recibió el premio "Mujeres destacadas de la Salud" del Ministerio de Salud de la Nación. En 2011 fue reconocida por la Asociación Women Deliver como una de las "100 personas comprometidas con las mujeres del mundo" y ese mismo año fue elegida como una de las "150 mujeres que mueven el mundo", en una lista publicada por la revista internacional Newsweek junto a The Daily Beast.

Por lo expuesto, solicito a mis pares que me acompañen en la aprobación de este proyecto.

Lucila Crexell

**\*VERSION PRELIMINAR SUSCEPTIBLE DE CORRECCIÓN UNA VEZ CONFRONTADO CON EL EXPEDIENTE ORIGINAL**